
Porto Alegre, 11 de dezembro de 2023.

Ofício n.º 268/2023-GLG

Objeto: Pedido de informações sobre o Centro de Referência de Saúde da Mulher e

População LGBT

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Passo Fundo:

Na última semana, este mandato parlamentar, representado pela assessora Ingra

Costa e Silva, realizou visita ao Centro de Referência de Saúde da Mulher e População

LGBT de Passo Fundo, em razão de denúncias recebidas por usuários do serviço,

verificando a precariedade da estrutura do local.

Inicialmente, saudamos a iniciativa, que se manifesta como fundamental para

assegurar saúde para as mulheres e LGBTs do município - a equipe multiprofissional presta

atendimentos essenciais, como ginecologia, enfermaria, psicologia, endocrinologia e

diversas outras especialidades.

Ocorre que, apesar do extremo esforço das equipes para proporcionar o melhor

atendimento possível, a estrutura física do local prejudica o andamento adequado - e salubre

- das consultas.

De acordo com o verificado, o ambiente está extremamente precarizado, com pisos

de madeira que apresentam danos e dificultam a higienização adequada, paredes mofadas,

salas sem janelas e com ausência de divisórias, colocando em risco a privacidade das

pessoas atendidas, além da falta de pia ou torneira em locais adequados, exigindo que as

profissionais se desloquem ao banheiro para realizar a correta higienização, aumentando os

riscos de contaminação. Além disso, o local teria sido alvo de ataque LGBTfóbico, com



golpes de faca na placa de entrada, ainda não substituída, em que pese a solicitação de troca

já tenha sido realizada há, pelo menos, dez meses.

Diante da grave situação relatada, este mandato parlamentar, comprometido com o

fortalecimento da saúde de qualidade e considerando que se trata de um centro de referência

imprescindível na cidade, manifesta profunda preocupação com a situação.

Assim, solicitamos providências URGENTES no sentido de apurar as situações

narradas e adotar as medidas cabíveis para resolvê-las, adequando o atendimento no Centro.

Solicitamos, ainda, nos termos da Lei de Acesso à Informação:

1. há algum planejamento de ações e/ou reformas no local para garantir a

melhora das condições físicas no referido centro?

a. em caso positivo, informar, em formato de cronograma, o andamento,

próximas etapas e setores responsáveis por cada uma delas;

b. em caso negativo, qual o planejamento da Prefeitura neste sentido?

2. há algum processo em andamento na Administração Municipal para aluguel de

imóvel mais adequado aos atendimentos prestados no Centro?

3. há algum pedido de melhorias no local já realizado e/ou em andamento nesta

Administração Municipal?

a. em caso positivo, informar qual(is) e seu(s) respectivo(s) andamento,

bem como os próximos passos necessários para a concretização.

4. Que informe os valores do orçamento efetivamente liquidados direcionados ao

referido centro nos exercícios fiscais de 2020, 2021, 2022 e 2023;

Luciana Genro

Deputada Estadual


